
   

 

 

 

La parole n’engage que ceux qui y croient !!! 
 
 

Le 22 février 2024, dans l’après-midi, une réunion était organisée par la direction 

locale de l’EPM afin d’évoquer les « importants travaux » de réfection, de 

modernisation et de sécurisation qui étaient prochainement prévus sur notre 

établissement (date prévisionnelle 25 mars 2024).  

Plus de deux heures d’entretien, duquel n’émane pas grand-chose de nouveau, 

excepté de vives désillusions, puisque les mesures permettant d’améliorer la sécurité 

de notre établissement seront incomplètes et certaines abandonnées. Exit donc 

l’ensemble des éléments sécuritaires promis post-évasion (bas volets, concertinas, 

sécurisation périmétrique etc..).  

On savait déjà que notre administration avait l’habitude de remettre aux calendes 

grecques les sujets qui ne la préoccupaient pas trop mais là il s’agit clairement de 

foutage de gueule !!! 

Pourtant, cette double évasion récente a mis en exergue de nombreux 
dysfonctionnements sécuritaires notamment structurels et des engagements précis 
avaient été pris par l'administration pour y remédier. Pour l’intersyndicale, ce « volte-
face » de la direction interrégionale n’est nullement acceptable. Les promesses 
faites doivent être tenues !!!  
 
Alors que très récemment encore nous découvrions de nombreux objets interdits et 
illicites (tabacs, drogues, couteaux), ces travaux devaient améliorer considérablement 
l’aspect sécuritaire de notre établissement. Il n’en sera donc RIEN !!! La DI nous 
adresse un message clair et sans appel ! Pas besoin de plus de sécurité au sein de 
l’EPM malgré les évasions ! Et dans le pire des cas, il y aura toujours un bouc 
émissaire au sein du personnel de surveillance pour endosser la responsabilité ! 
UNE HONTE !!! 
 
Réunions, visites (arrangées), audits, malgré tout cela rien ne changera ou presque, 

comme on vous l’a déjà dit dans le passé : « Votre vitrine est belle, l’arrière-

boutique est dégueulasse ! ». 

Le jour où le soleil ne brillera que pour les idiots, certains auront les oreilles qui 

chauffent !!! 

L’intersyndicale appelle donc l’ensemble des agents à se mobiliser aux différentes 
actions qui seront prévus ces prochains jours et semaines. Dès à présent, elle 
demande également aux agents de suspendre la traque aux yoyos qui s’opère 
depuis des mois puisque cela n’a l’air de déranger personne en « haut lieu » !  



 
Pour le reste, la CGT, l’UFAP et FO se réuniront rapidement pour organiser plusieurs 
journées d’actions autour d’une plateforme revendicative claire et sécuritaire telle 
que présentée ci-dessous : 

 
- Le maintien des travaux de sécurisation promis aux 

personnels ; 
- Le transfert de détenus signalés pour leur trafic, et/ou 

volonté d’évasion ; 
- Un numérus clausus acceptable sur l’ensemble de la 

période des travaux ; 
- L’arrêt des décisions absurdes de type « les micro-

ondes » qui auraient joué un rôle important dans 
l’évasion dixit la directrice ; 

- Eviter de nous envoyer des MNA de 18 et + (comme 
ceux qui se sont fait la belle) mettant en danger les 
mineurs et les personnels ! 

 
Ces différentes journées d’action se feront, comme à notre habitude, après une 

concertation du personnel et devra refléter notre déception et notre colère ! 

Malgré notre consternation, nous n’avons pas été non plus leurrés car nous savons 

depuis longtemps qu’il faut juger cette Administration sur ses actes et pas sur ses 

dires ou promesses, surtout qu’avec elle : « Plus c’est mytho, plus c’est beau ! » 

L’intersyndicale s’aperçoit aujourd’hui qu’il est bien plus facile de retirer très rapi-

dement des micro-ondes à la piétaille en uniforme, que d’agir pour la sécurité de 

notre structure.  

Tout comme vous savez équiper l’établissement de tablettes pour un montant avoi-

sinant les 30000 euros, mais difficilement dépenser 70000 euros pour la sécurisa-

tion des promenades ! 

Chacun appréciera, mais il est vrai qu’il est bien plus attractif de devenir site pilote 

afin d’obtenir une splendide photo dans Etapes ! Et d’ici quelques semaines : « Allo 

SAMSUNG, ici on a de la casse ! ». Les contribuables apprécieront…. 

L’intersyndicale CGT-UFAP-FO remercie l’ensemble des agents qui ont participé à la 
première journée d’action ce matin (débrayage) et qui sera suivie par de nombreuses 
autres… 
 

Pour l’intersyndicale, la priorité doit rester 

NOTRE SECURITE !!! 

 
L’intersyndicale CGT-UFAP-FO 

 Le 23/02/2024, à Quiévrechain 


